

Protokoll der Landesfachtagung

am 23. April 2022 in Ahlerstedt

Teilnehmer/innen

Bernd Schnackenberg	Jörg Stünkel	Britta Neuenfeld
Christian Sondern	Peter Horn	Thomas Wollenweber
Oliver Betker	Marcus Thrun	Sönke Spille (Protokollführer)

Beginn der Sitzung 10 Uhr

- 1. Begrüßung**
Der Landesfachwart (LFW) Bernd Schnackenberg begrüßt die Anwesenden zur Landesfachtagung im Schützenhof Ahlerstedt.
- 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit**
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Es sind die o.g. Mitglieder anwesend.
- 3. Genehmigung der Tagesordnung**
Die Tagesordnung wird genehmigt.
- 4. Genehmigung des Protokolls der letzten Tagung**
Die Protokoll ist genehmigt, da keine zeitnahen Einwände nach Versand erfolgt sind.
- 5. DFBL-Hauptausschusssitzung am 30.04.22**
Für die Sitzung in einer Woche gibt es drei Anträge. Zwei davon stellt der LFW vor. In der Jugend soll in zwei Hallenrunden die Aufteilung von vier in drei Regionalgruppen erfolgen. Dies wurde als gemeinsamer Antrag von allen Landesfachwarten gestellt. Für die 2. Bundesligen der Frauen wurde ein Antrag gestellt, die Staffeln künftig auf sieben Mannschaften zu reduzieren. Auf- und Abstiege sind verpflichtend. In Alsfeld stellt sich mit Jörn Verleger ein weiterer Kandidat für das Amt des Präsidenten zur Verfügung. Sollte es zu einer Wahl kommen, votiert der Fachausschuss für die Unterstützung von Jörn Verleger.
- 6. Jugendmagazin und Jugendehrung**
Der LFW bedankt sich bei Marcus Thrun und Sönke Spille für die Unterstützung bei der Erstellung des Jugendmagazins. Die Jugendehrung im Januar musste aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt werden. Sie soll nun in kleinerem Rahmen während der DM der Männer und Frauen Ende August in Brettorf nachgeholt werden. Der TV Brettorf stimmt Tag und Umfang der Ehrung ab. Der LFW stellt das Konzept noch einmal vor, an dem auch in Zukunft festgehalten werden soll.
- 7. Schulfußball-Meisterschaften 2022**
In allen Bezirken dürfen die Meisterschaften ausgespielt werden. Aufgrund der Kürze der Zeit wird es in diesem Jahr aber keine Landesmeisterschaft geben. Hannover und Lüneburg haben bereits ausgeschrieben, in Osnabrück erfolgt dies in Kürze. Aus dem Bereich Lüneburg waren die Rückmeldungen aber sehr verhalten, hier steht eine Absage im Raum. In Braunschweig gibt es derzeit keinen Schulsportbeauftragten, der vor Ort die Organisation übernimmt. Hier soll über eine künftige Lösung nachgedacht werden.

8. Schiedsrichterlehrgänge 2022
In Vertretung für die verhinderte Landesschiedsrichterwartin Sandra Manzek berichtet der LFW ausführlich über die Aus- und Fortbildungen der Schiedsrichter im vergangenen Jahr, die zu großen Teilen online durchgeführt wurden und auf große Resonanz gestoßen sind. An diesem Konzept soll auch in Zukunft festgehalten werden. In 2022 ist auch eine Präsenzveranstaltung im Rahmen der Norddeutschen U18-Meisterschaft geplant. Den Teilnehmern dieser Norddeutschen soll ermöglicht werden, die theoretische Prüfung bereits online im Vorfeld abzulegen. Von der DFBL wurde Sandra Manzek die Lehrbefugnis für die Aus- und Fortbildung von A-Schiedsrichtern erteilt.
9. Trainerlehrgänge 2022
In Vertretung für den Landeslehrwart Tobias Kläner berichtet der LFW über die drei Aus- und Fortbildungslehrgänge 2021. Im Jahr 2022 gibt es wieder drei Lehrgänge, zwei davon in Ahlerstedt/Wangersen, einen in Brettorf.
10. Landes- und Bezirkslehrgänge
Eine Tagung mit den Landestrainerinnen und Landestrainern hat bereits stattgefunden. Die Besetzung der Landestrainer ist vollständig, es gab aber einige Änderungen zum Vorjahr. Einige Kleidungsstücke sollen für die Auswahlmannschaften noch ergänzt werden. Die Lehrgangstage werden in diesem Jahr aufgrund fehlender finanzieller Mittel reduziert.
11. Modus und Auswertung Niedersachsenschild
Es wird noch einmal über die Durchführung des Niedersachsenschildes gesprochen. Hier hatte es bei der letzten Austragung Unklarheiten gegeben. Es wird darauf verwiesen, dass die Punkte weiterhin nach Plätzen vergeben werden (1. Platz sechs Punkte, 2. Platz fünf Punkte...). Sollten zwei oder drei Mannschaften punktgleich sein, wird die Balldifferenz als abschließendes Kriterium genommen, um die Plätze zu ermitteln. In der Gesamtauswertung sind auch zwei Sieger möglich. Die Eintragung der Ergebnisse erfolgt in Zukunft über das Wettkampfsystem faustball.com!
12. Deutschland- und Europapokal 2022
Jörg Stünkel, Beauftragter für Pokalwettbewerbe, berichtet über die Planungen der Teilnahme an den Meisterschaften. Die Busse und Unterkünfte sind bereits gebucht.
13. Spielbetrieb auf Landesebene
Nach der Umgestaltung der 2. Bundesliga Frauen fehlten in der Vergangenheit die Mannschaften für eine Regionalliga Niedersachsen. Staffelleiterin Britta Neuenfeld hat im Vorfeld der Landesfachtagung eine Umfrage unter den Vereinen der Landesmeisterschaft in der Halle vorgenommen. Diese Vereine haben ihr Interesse geäußert, dort spielen zu wollen. Die Landesfachtagung beschließt, dass in dieser Liga ab der Hallensaison 2022/23 und der Feldsaison 2023 wieder gespielt wird.
Dazu wird einstimmig beschlossen, dass die Regionalliga Niedersachsen ab sofort wieder Niedersachsenliga heißt.
Thomas Wollenweber hat angekündigt, nach über 25 Jahren sein Amt als Staffelleiter der Niedersachsenliga Süd zum Ende der Feldsaison abzugeben. Die Bezirksfachwarte Braunschweig und Hannover werden aufgefordert, Vorschläge für eine Nachfolge zu unterbreiten. Dies müsste kurzfristig erfolgen, da die Ausschreibungen für die Hallensaison in Kürze verschickt werden müssen.
Bei der Landesmeisterschaft der männlichen U10 wurde auf einer anderen Feldgröße (20x10 Meter) gespielt als vom NTB vorgeschrieben (20x9 Meter). Der Landesfachausschuss beschließt, dass aufgrund der verschiedenen abgezeichneten Feldgrößen in den Sporthallen

flexibel reagiert werden soll. Der Landesfachausschuss passt sich deshalb den Gegebenheiten der Hallen an. Für die Hallensaison wird beschlossen, dass das Feld eine flexible Größe haben kann: in der Breite zwischen 9 und 10 Metern und in der Länge zwischen 18 bis 20 Metern. Die Größe auf dem Feld (20x9 Meter) bleibt von dieser Entscheidung unberührt.

14. Norddeutsche Meisterschaften (Neue Termine und Ausrichter)

Für die Feldsaison sind für alle Veranstaltungen Ausrichter gefunden.

15. Termine

Die Terminlisten wurden mit der Einladung verschickt. Für die Feldsaison sind alle Landesmeisterschaften vergeben, weitere Anmerkungen gibt es nicht.

Auch die Hallensaison 2022/23 wird vorgestellt. Es fehlen noch bei allen Landesmeisterschaften Ausrichter. Interessierte Vereine wenden sich an Olly Betker.

16. Anträge

Es liegt ein Antrag des SV Düdenbüttel vor, die aus der 2. Bundesliga zurückgezogene 2. Frauenmannschaft künftig in der höchsten niedersächsischen Spielklasse zur Hallensaison 2022/23 einzugliedern. Der Antrag wird vom Landesfachausschuss konstruktiv diskutiert. Da es sich bei der Mannschaft laut Darstellung nicht um die Spielerinnen handelt, die bisher in der Bundesliga gespielt haben, sondern um eine neue Mannschaft, lehnt der Landesfachausschuss diesen Antrag einstimmig ab. Es wird darauf verwiesen, sich an den Bezirksfachausschuss Lüneburg für die Aufnahme in die Bezirksoberliga Lüneburg zu wenden.

Die Sitzung endet um 15.00 Uhr.